

Rentrée du Conseil Presbytéral - 4 octobre 2019

Ce jeudi 4 octobre, autour de l'Évêque, c'est la rentrée du Conseil Presbytéral. L'Eucharistie nous rassemble et, avec la fête de Saint François d'Assise, dans un siècle de mutations et de bouleversements, témoigne de la paix et de la joie. Le Père Nourrichard insiste sur l'importance de ce Conseil qui est une instance pour accompagner l'évêque dans sa responsabilité.

Au centre de cette 21^{ème} session, des échanges sur la catéchèse constituent le chantier prioritaire. Dans son mot d'ouverture, le Père-Évêque rappelle le Texte National pour l'Orientation de la Catéchèse en France. Il était voté par la Conférence des Évêques de France en 2006, après cinq années de réflexion et précisait : " Évêques, notre rôle est de "susciter et maintenir dans nos Églises une véritable passion de la catéchèse, une passion qui s'incarne dans une organisation adaptée et efficace, mettant en œuvre les personnes, les moyens et les instruments et aussi les ressources nécessaires."¹ ". Pour ouvrir ce travail, le Père Jean-Serge Massamba rappelait que la catéchèse découle de la mission confiée par le Christ lui-même (Mt 28,19-20) et énonçait les questions pour l'introduire : " quels constats pouvons-nous dresser ? Quelles sont nos priorités ? Comment la pastorale sacramentelle se situe au sein de nos propositions catéchétiques ? "

Si toute la vie de l'Église est concernée, nous avons pris le temps d'écouter Mmes Marie DU VIGIER, responsable du Service Diocésain de la Catéchèse ; Nathalie BUÉE pour l'Aumônerie de l'Enseignement Public (AEP) et le Père Jérôme Payre pour l'Enseignement Catholique.

Je vous propose cette synthèse :

- Pour la catéchèse des enfants, la grande diversité de propositions et des parcours proposés témoigne de la vitalité de la catéchèse dans le diocèse. Il y a des demandes de sacrements. L'enjeu de la formation est décisif. Si on constate des équipes vieillissantes avec peu de nouvelles recrues, l'inventivité et le dynamisme restent une caractéristique. On relève une grande diversité de parcours et de l'organisation.
- L'aumônerie accueille tous les jeunes là où ils en sont de leurs cheminements. Ceux-ci ont suivi un parcours classique de KT ou ils arrivent sans références. L'expérience du vivre ensemble est prioritaire. L'AEP propose une méthode, plutôt qu'un contenu. Des parcours sont proposés pour la préparation des sacrements. La Confirmation se vit en classe de 4^{ème} ou de 3^{ème}.
- L'enseignement Catholique insiste sur le projet spécifique centré sur le développement de la personne. L'enjeu est de créer un climat évangélique. Il s'agit d'enraciner les établissements dans la vie du diocèse et de renforcer les liens avec les paroisses et ses acteurs : " avoir le souci des autres et de faire corps ". L'intériorité reste un défi majeur pour l'éducation des enfants et des jeunes.

A la suite de ce temps d'écoute et de découverte, un temps d'échange en petit groupe permet de discerner les priorités et d'engager le débat en assemblée que je synthétiserai en cinq points :

- ✓ C'est l'aspect central et déterminant de la catéchèse. Toutes les propositions de la paroisse participent de ce projet d'annonce et d'accueil de la Bonne Nouvelle.
- ✓ On insiste sur le contexte contemporain avec la diversité des cultures et l'affaiblissement de la transmission.
- ✓ La diversité des propositions.

¹ TNOC, Introduction générale avec référence à l'exhortation apostolique de Jean-Paul II, *Catechesi tradendae* n°63.

- ✓ La question décisive de la formation et l'importance d'un réseau de catéchistes-relais ; elle reste un chantier prioritaire.
- ✓ L'importance de l'évènementiel dans la proposition de la foi.

Il reste maintenant à approfondir ce qui a été suggéré. Il nous faudra revenir sur la question des sacrements avec notamment la Confirmation.

Avant de terminer cette session par un temps d'informations, nous avons évoqué la question du dialogue de l'Église avec les élus à partir d'un cas concret de « mise à disposition » de l'église - sous quelles conditions - pour l'organisation de concert. C'est un autre chantier qui s'ouvre. Il y a du pain sur la planche !

Père Élie DELPLACE - secrétaire du CP